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Комсомол помогает партии 
воспитывать молодежь в духе 
коммунизма, вовлекать ее в прак
тическое строительство нового 
общества, готовить поколение 
всесторонне развитых людей, ко
торые будут жить, работать и 
управлять общественными дела
ми при коммунизме.

(Из Устава КПСС).

XIX РАЙОННАЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
27 ноября во Дворце куль

туры имени В, И. Ленина 
большой зал был заполнен 
делегатами к о м с о м о л а .  
Здесь в 10 часов начала свою 
работу X IX  районная комсо
мольская отчетно - выбор
ная конференция.

С докладом о работе рай
кома В Л К С М  выступил пер
вый секретарь райкома 
В Л К С М  В. Кислов. Он
сообщил делегатам и приг
лашенным об успехах, дос
тигнутых комсомольцами и 
молодежью за отчетный пе
риод.

В районе на сегодняшний 
день насчитывается 3551 ком
сомолец. В основном это
передовая молодежь, строи- 

. тели 'коммунистического об
щества. Рабочие и колхозни
ки, учащиеся и интеллиген
ция являются застрелыци 
ками всех хороших начина
ний в организации. Под ру
ководством Р К  В Л К С М  бы
ли созданы отделы, которые 
направляли работу активис
тов.

Одной из главных задач, 
определяющих направле
ние деятельности комсо
мольской организации, яв 
ляется трудовое воспитание 
молодежи. Эту работу пору
чали производственной ко
миссии. На примере комсо
м ольско  - м о л о д е ж н ы х  
бригад j. Кислов рассказал, 
как комитет боролся е упу
щениями в воспитании про
изводственников.

Хорошо поставлена рабо
та в комсомольских органи
зациях школ города и райо
на. Эти организации энер
гично, по-деловому стали 
подходить к воспитанию 
подрастающего поколения. 
Авторитет комсомола школ 
значительно возрос.

В докладе отмечалась и

работа сельских комсомоль
цев. Хотя этот отряд гораздо 
меньше, чем в промышлен
ности, тем не менее он внес. 
определенный труд в прет
ворение решений мартовско 
го Пленума Ц К  КП С С  в 
жизнь.

Комсомольцы Поздняков- 
ского, Угольновского, Б-Оку- 
ловского колхозов вместе со 
старшими товарищами, не 
жалея сил и времени, труди
лись на полях и фермах хо
зяйств. Эти сельхозартели 
по праву являются лучшим.и 
в районе.

Тов. Кислов отмечал, что 
определенных успехов доби
лись комсомольцы в органи 
зации борьбы за коммунис
тический труд. Около 2000 
комсомольцев и молодежи 
борются за дто почетное 
звание. Среди них судостро
ители, силикатчики, ударни
ки коммунистического труда 
предприятий города, колхо
зов и отделений совхоза 
«Кулебакский».

Далее докладчик подробно 
остановился на недостатках 
в работе районной комсо
мольской организации. Име
ются комсомольцы, наруша
ющие Устав ВЛ К С М . Они 
неаккуратно платят член
ские взносы, не посещают 
комсомольских собраний. 
Многие первичные комсо
мольские организации не 
участвуют в работе сельских 
клубов и не ведут борьбы с 
нарушителями общественно
го порядка.

С отчетным докладом о 
работе ревизионной комис
сии Р К  В Л К С М  выступила 
председатель комиссии В. 
Елизарова.

Потом начались прения.
В своем выступлении сек

ретарь комсомольской орга
низации судостроительно

го завода В. Зуев остано
вился на значении комсо
мольско - м о л о д е ж н ы х  
бригад в деле воспитания 
молодежи.

, - Примером сознатель
ного, творческого труда,— 
говорит он,— является созда
ние комсомольско-молоде
жных бригад. Большое вли
яние на работу этих бригад 
оказывают комсомольцы. 
Хороших результатов доби
лась бригада В .Дмитриева 
из цеха №  2, где секретарь 
первичной комсомольской 
организации Е. Ивентьев. 
Из шести человек этого кол ■ 
лектива 4 комсомольца, ко
торые являются не только 
передовиками производст
ва, но и успешно учатся и 
сочетают основную работу с 
общественной. План выпол
няется на 150-180 процен
тов. В  бригаде любят работу 
и всегда готовы помочь дру
гим рабочим.

Второй секретарь Р К  
В Л К С М  тов. Тюрин расска
зал о делах «прожекторис
тов». Всего в районе работа
ет 46 постов и пять штабов 
«комсомольского прожек
тора», в котором активное 
участие принимает 309 чело
век. Кроме этого, 120 комсо
мольцев являются членами 
партийно - государственного 
контроля.

— «Прожектористы», — го
ворит тов .Тюрин,— провели 
только в этом году ряд рей
дов. В результате этого 
спас-седченцам вовремя бы
ло подсказано о неудовлет
ворительной подготовке к ве
сне сельскохозяйственной 
техники, в Новошине рейд 
был посвящен качеству ве
сеннего сева.

Все это отражалось в «ок
нах» и явно принесло поло
жительные результаты.
—*  *  —

Работа «прожектористов» 
Р К  В Л К С М  сводилась не 
только к этому. Мы хоро
шо понимаем, что. «Прожек
тор» своим лучом может 
помочь и небольшим коллек
тивам, поэтому проводили 
семинары с секретарями пер
вичных организаций цехов и 
школ. На этих семинарах 
подробно разбирались мето
ды работы. В дальнейшем 
следует работу «Прожекто
ров» еще более разверты
вать и улучшать.

Делегат конференции, ра
ботник ОГТ судостроитель
ного завода Б. Приходь
ко, в* своем выступлении ос
тановился на кружковой ра
боте. Он говорил, что круж
кам надо уделять особое 
внимание, гак как в них 
фактически комсомольцы 
проходят политическую шко
лу, школу кругозора. Но 
многие цехи имеют такие 
кружки только на бумаге. 
В  этом, безусловно, вина 
райкома В Л К С М  в первую 
очередь.

— Наш кружок так и на
зывается « К р у г о з о р » .  
Большинство лекций явля
ются увлекательными .еже
недельным!! беседами по ис
тории КПСС, по междуна
родному положению и так 
далее. Ответы на возможные 
вопросы у нас подготовле
ны заранее. Думается, что 
в других кружках следует

лучше организовать свою ра
боту...

Делегат от Саваслейской 
комсомольской организации, 
ученик старших классов В. 
Круглов, рассказал о том, 
как они организовали борь
бу с двоечниками, с нару
шителями трудовой дисцип
л и н ы .  Он г о в о р и л  о 
том,  как в е л и к а  р о л ь  
комсомола в жизни буду
щих строителей коммунизма. 
Первый секретарь Р К  КПСС  
тов. В. В. Ермаков заострил 
особое внимание делегатов 
на воспитании молодежи. На 
конкретных фактах он пока
зал, как подчас комсомоль
цы вместо наведения поряд
ка в городе или районе са 
ми нарушают его.

Комсомольцы должны 
давать достойный отпор ху
лиганам и другим наруши
телям.

Все делегаты в своих вы
ступлениях горячо обсужда
ли насущные дела комсо
мольцев района. Всего вы
ступило 14 человек. В  зак
лючение выступил Е. Путов 
— представитель о б к о м а  
ВЛ КС М .

На конференции был из
бран Пленум Р К  В Л К С М , 
ревизионная комиссия и де
легаты на областную отчет
но-выборную X IX  конферен
цию.

На этом конференция за
кончила свою работу.

С П Л ЕН У М А  Р К  ВЛ КС М
Состоялся организацион

ный пленум Навашинского 
районного комитета ВЛ КС М . 
Первым секретарем Р К  
В Л К С М  избран А. Тю
рин, вторым секретарем— 
П. Мигунов.

Членами бюро Р К  В Л К С М

избраны: А. Тюрин, П. М и 
гунов, В. Кукушкин, В. З у 
ев, Е. Левин, Э. Авдеев,
С. Борисова, Е. Чуянова,
А. Зубова.

Начальником районного 
штаба «КП » утвержден 
П. Мигунов.

Готовятся к выборам
Как только был опубли

кован Указ о проведении 
выборов народных судей, 
агитаторы д. Валтово вклю
чились в работу. Побывали 
на десятидворках, провели 
беседы о предстоящих вы
борах, уточнили списки из
бирателей. Активное учас
тие в предвыборной работе 
принимают агитаторы Вдо
вина Л. А., Сергеева А. В., 
Клюев А. В. н другие.

Уютно оборудован агит
пункт, который находится 
в помещении сельского 
Совета. Здесь на столах 
свежие газеты, журналы,

а также брошюры по со
ветскому законодательству, 
Положение о выборах, Кон
ституция СССР. На общест
венных зданиях вывешены 
плакаты, календари, изве
щающие о дне выборов.

Избиратели охотно посе
щают агитпункт, знакомят
ся с литературой о пред
стоящих выборах, с собы
тиями,происходящими в на
шей стране и за рубежом. 
Хорошая работа агитпунк
та — залог того, что вы
боры здесь пройдут орга
низованно.

В. Нооакин.

Еще один этап пути
Много трудностей в пути 

следования океанских судов, 
построенных в Навашине, на 
сдаточную базу. Особенно 
трудными считаются участ
ки пути по Волго-Донскому 
каналу и проход под мостом 
в г. Ростове-на-Дону.

Не менее сложным был 
путь по рекам и каналу теп
лохода «Якутсклес», отправ
ленного из завода 30 октяб
ря. Но сейчас главные труд
ности позади. Пройдены Вол
го-Донской канал и мост в 
в Ростове-на-Дону. В  насто
ящее время «Якутсклес» вы
шел в море. С. Петров.

Город-герой Одесса. 
На снимке: Дерибасовская улица. 

Фотохроника ТАСС.



П И С ЬМ А  С Е К Р Е Т А Р Я  П А РТ О РГА Н И ЗА Ц И И

I. В  Ц Е Н Т Р Е  В Н И М А Н И Я
Чтобы успешно выпол

нить решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС, партий
ное бюро и в  целом пар
тийная организация Вал
товского отделения совхо
за «Кулебакский» главное 
внимание сосредоточили на 
о р г а н и загорской работе, 
подборе, расстановке п 
воспитании кадров, доби
ваясь, чтобы каждый рабо
чий был заинтересован в 
делах производства, разви
вал свою творческую ак
тивность и инициативу.
• Разумеется, партбюро 
прежде всего поставило 
перед собой задачу пове
сти обстоятельное разъяс
нение решений Пленума 
ЦК КПСС в коллективе. 
Для этого был утвержден 
план массово-политической 
работы. Это позволило нам 
правильно рассчитать и 
расставить силы актива, 
поручив каждому дело, за 
которое он отвечает. Чле
ны партбюро, например, 
были закреплены за брига
дами. В их обязанность 
входила организация всей 
политической работы.

В парторганизации на
шего отделения совхоза 
27 коммунистов. Создано 
два агитколлектива. В Вал- 
тове возглавляет агиткол
лектив Владимир Михай
лович Горшков, а в Левине— 
Сергей Васильевич Кузне
цов. Агитаторы регуляр
но проводят cpejui рабо
чих беседы, громкие читки 
наиболее интересных ста
тей из газет. Помня, что 
еще В. 11. Ленин придавал 
огромное значение гласнос
ти соревнования, мы по
стоянно заботимся о том, 
чтобы об итогах работы 
полеводов, механизаторов, 
животноводов знали все 
рабочие.

Для подведения резуль
татов соревнования в лет
ний период выпускались 
бюллетени,которые рассыла
лись в каждую бригаду и 
там обсуждались. Лучшим 
механизаторам и животно
водам вручаются переходя
щие красные вымпелы Ре
гулярно проводим День жи
вотновода.

На всех решающих учас
тках производства у нас 
расставлены коммунисты. 
Личным примером в труде 
они увлекают рабочих на 
успешное выполнение при
нятых обязательств. Так, 
например, Александр Ан
дреевич Калинин в период 
уборки урожая успешно 
водил комбайн, ежедневно 
перевыполняя норму выра
ботки, а сейчас подвозит 
на тракторе корма к жи
вотноводческим фермам.

Коммунисты Василий Ва
сильевич и Григорий Ан
дреевич Медведевы пасли 
летом скот, обеспечивая 
высокие надои молока и 
привесы животных. Оба 
сейчас работают скотника
ми. Семен Филиппович Ки
селев и Василий Петрович 
Климов—плотники. Это лх 
руками все животновод
ческие постройки своевре
менно подготовлены к зи
ме. Василий Андреевич Са
шинов—объездчик полей,, и 
лугов, Иван Алексеевич 
Медведев—учетчик и зап
равщик машин горюче-сма
зочными материалами. Сам 
я возглавляю тракторную 
бригаду. Словом, комму
нисты у пас на переднем 
крае борьбы за претворе
ние в жизнь решений мар
то вско го  П лен ум а  
ЦК КПСС.

Сейчас на исходе завер
шающий год семилетки.

Уже подведены некоторые 
итоги нашего хозяйствова
ния. Пошла ли в прок ра
бота, проделанная партий
ной организацией и всеми 
тружениками отделения 
совхоза? Об этом убеди
тельно говорят цифры. Уро
жай зерновых по сравне
нию с прошлым годом соб
ран в два раза выше, кар
тофеля—в полтора раза 
выше.

Достигнуты определен
ные успехи п животново
дами. По плану они дол
жны получить молока в 
среднем за год от каждой 
коровы по 1550 килограм
мов, а надоено за истек
шие десять месяцев по 
1579 килограммов. Это 
позволило обязательство 
по продаже молочной про
дукции коллективу отде
ления выполнить на 125,5 
процента. Выполнен и за
каз по продаже государ
ству мяса.

В социалистическом со
ревновании среди отделе
ний совхоза «Кулебакский» 
первое место заняло Вал- 
товское. За достигнутые 
успехи в животноводстве и 
полеводстве нам присуж
дены переходящие Крас
ные знамена дирекции, 
парткома и комитета проф
союза совхоза.

Но то, что сделано кол
лективом в этом году — 
это только начало, как 
говорят, первые шаги. Пе
ред тружениками нашего 
отделения стоят большие 
задачи, у нас много еще 
не решенных вопросов, не 
использованных резервов. 
Об этом я постараюсь рас
сказать в следующем пись- 
ме. В. Филиппов,

секретарь Валтовского 
отделения совхоза 

«Кулебакский».

ИСПОЛЬЗОВАТЬ ВСЕ ФОРМЫ
Директором Б-Окулов- 

ского 'Дома культуры Д. А. 
Зальцберг работает всего 
три месяца. Но и за это вре
мя он успел уже многое сде
лать. В Доме, культуры ор
ганизован детский киноте
атр, работает университет 
культуры, созданы эстрад
ный и духовой оркестры. К а 
ждую среду проводятся ве
чера отдыха.

На днях вопрос о работе 
Дома культуры обсуждался 
на очередной сессии Б-Оку- 
ловского сельсовета. Наряду 
е положительными сторона
ми, депутаты сельсовета 
еправедливо говорили и о не
достатках. Между' членами 
совета Дома культуры нет 
еще слаженности в работе. 
Редко бывают они на живот
новодческих фермах, не изу
чают и не знают культур
ных запросов колхозников.

Депутаты М. А. Бандин, 
Е. А. Шмакова, А. М. Бан
дин и другие говорили о том, 

^  ——    -
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что работниками культурно
го очага использованы да
леко не все формы для об
служивания населения. До 
сего времени здесь не соз
даны драматический, хорео
графический и другие круж
ки. Само здание Дома куль-

К экономической конференции
На судостроительном за

воде началась подготовка 
к экономической конферен
ции, которая состоится в 
конце декабря этого года. 
Для подготовки и проведе
ния конференции создана 
общезаводская комиссия 
под председательством 
Н. Ф. Терешкина. В состав 
комиссии входят 15 чело
век. Подобные комиссии 
созданы во всех цехах и 
отделах.

Подготовка конференции 
проходит по секциям. Кор
пусную секцию возглавляет 
Я. П. Беркович, механо
монтажную п достроечную 
—В. М.Козлов, секцию ма
шиностроения— А. А. Фад

деев, строительную—А. В. 
Кадомкин, секцию вспомо
гательного производства—
В. Ф. Чернавин.

Проведению конференции 
будет предшествовать эко
номическая выставка. В 
цехах и отделах пройдут 
собрания, посвященные 
улучшению экономической 
работы. Все ценные пред
ложения и рекомендации 
из цехов будут обсуждены 
на конференции.

Первые предложения 
уже поданы. Эта конфе
ренция является одним из 
мероприятий по претворе
нию в жизнь решений сен
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС. ф. Шмельков.

Н епр иступн ы е горные К р яж и  Т я н ь - Ш а н я  векам и  
л е ж а л и  м еж д у д вум я городами К и р ги зс та н а — Ф р у н з е  
и О ш . С  давних пор м ечтали  люди п р о ло ж и ть  тр ассу  
м еж д у  эти м и  городами. Н о  л и ш ь  в наш и дни им 
уд алось покорить горные цепи, вы сокие перевалы .

С егод ня но высокогорной автом агистрали , с в я за в 
шей Ф р у н з е  и О ш , откры то  сквозное движение. П у т ь  
из столи ц ы  К и р ги зи и  в её ю ж н ы е  районы теперь ко 
роче в четы р е  раза.

Н а  сним ке: у ч а с то к  дороги Ф р у н з е — О ш .
Ф отох ро ника  Т А С С .

Б Е Р Е Ч Ь
ГОРЮНЕ - СМАЗОЧНЫЕ МАТЕРИАЛЫ

туры требует капитального 
ремонта.

Сессия приняла разверну
тое решение, направленное 
на устранение отмеченных 
недостатков, на улучшение 
содержания работы Дома 
культуры.

А. Скрипник.

Машинно-тракторный парк 
колхозов и совхоза расходу
ет ежегодно очень большое 
количество горюче-смазочных 
материалов, которые обхо
дятся хозяйствам дорого. По
этому их нужно беречь и пра
вильно расходовать.

Сохранность и экономное 
расходование топлива и сма- / 
зочных материалов во мно
гом зависят от. правильности 
учета. Поэтому в каждом 
колхозе и совхозе необходи
мо вести контроль прихода и 
расхода горючего и смазоч; 
ных материалов. Своевремен 
ная запись и правильное 
оформление отпускаемых на 
производственные работы 
Нефтепродуктов улучшают 
учет.

Учетные листы трактори
стов и путевые листы шофе 
ров являются оправдатель
ным документом. Все записи 
о заправке машин горючим и 
смазкой обязательно нужно 
делать во время каждой за
правки. Такой порядок повы
шает ответственность рабочих 
нефтескладского хозяйства 
за сохранность горючего, не 
дает возможности списывать 
утечки и другие неоправдан
ные потери за счет производ
ственных работ, заставляет 
самих механизаторов береж
но расходовать бензин и мае 
ла. Большое количество ди
зельного топлива вместо мо
торного и дизельного кероси
на расходуется в топках кот
лов, парообразователях. При 
этом пользуются различным 
приспособлением, в результа
те чего во всех случаях топ
ливо плохо распыляется. Это 
приводит к неполному сгора
нию и, следовательно, к из
лишним затратам. Большое 
количество топлива теряется 
из-за подтеканий приливных 
устройств котлов. Много те
ряется горючего вследствие 
утечек, испарений и разлива. 
Учитывая, что стоимость

расходования таких продук- ^  
тов составляет один из основ
ных видов затрат при выпол
нении механизированных ра
бот, нужно принять все меры 
к тому, чтобы эти потери пре
дупредить.
Для этого нужно ответствен
ным лицам в колхозах и сов
хозе, на которых возложена 
ответственность за учет горю
че-смазочных материалов, по 
вседневно бороться за их 
экономию. Они обязаны пра
вильно организовать хране
ние, вести учет заправки.

В  нашем районе есть хо
зяйства, где горюче-смазоч
ные материалы хранятся пра
вильно и постоянно учиты
ваются. Хорошо поставлено 
дело с хранением и учетом 
бензина и маслов в Сонин- 
ском колхозе. Все емкости с 
горючим здесь поставлены на 
фундаменты, покрашены в 
светлый цвет. Заправка бен-% 
зином и соляркой произво
дится закрытым способом. 
Примером .могут служить 
колхозы Угольновский и Ко- 
робковский.

Но во многих хозяйствах 
нашего района халатно отно
сятся к расходованию топли
ва. Плохо обстоит дело с 
этим в колхозах Новошин- 
ском, Малышевском и дру
гих. Цистерны с горючим сто
ят возле проезжих дорог, не 
обгорожены. Около цистерн 
всегда лужи бензина и диз
топлива. Механизаторы сами 
производят заправку безо 
всякого учета. Запись о взя
том горючем оформляется 
после, со слов тракториста. 
Конечно, при такой органи
зации ни о какой экономии и 
правильном, расходовании 
может быть речи. Такой бес
хозяйственности нужно поло
жить конец.

н. З а в ь я л о в ;
инженер управления сель

ского хозяйства.

В Ы С О К И Е  З А Р А Б О Т К И  
Ж И В О Т Н О В О Д О В

Оплата труда рабочих всех 
•категорий в Валтовском от
делении совхоза «Кулебак
ский» поставлена в зависи
мость от урожая, надоев 
молока, сохранения молод
няка и его привесов.

Сейчас в животноводстве 
самая ответственная пора. 
Много сил, умения и ста
рания прикладывают работ
ники ферм, чтобы добиться

хорошей продуктивности 
скота. 11х труд не пропа
дает даром, он хорошо оп
лачивается. В октябре, 
например, доярки заработа
ли в среднем по 100-110 
рублей. В -ноябре они по
лучат но 115-120 рублей. 
До 120 рублей в месяц по
лучают и скотники.

Е. Иваноз.



КОРАБЛИ,  К О Р А Б Л И Гор а М а г и

Не пустеют стапеля судостроительного за
вода. Спустят на воду готовый корабль, а 
на них уже возвышается корма, корпус оче
редного судна или же идет стыковка сек
ций. И всюду люди в брезентовых куртках, 
н каждый занят своим делом.

Когда бываешь здесь, иногда кажется, что 
люди работают медленно, вяло. Но это об
манчивое впечатление. Корабельное дело — 
тонкое дело, и спешка может только навре
дить, наделать брака, сорвать задание.

Судосборщики —  народ грамотный, и 
прежде чем выполнить ту или иную работу, 
они детально изучают, читают чертежи.

Бороздят моря и океаны корабли, сделан 
ные руками навашинских судостроителей, 
гордо реет в навигацию флдг Родины на са
мых крупных в мире речных судах типе. 
«Волго-Дон». И каждый строитель кораблей 
горд в душе своей содеянным руками чело
веческими.

Бригада судосборщиков А. Золугина (до 
недавнего времени ее возглавлял П. Шепе
лев, сейчас он мастер) вела работы на всех 
океанских судах. Собирали комингсы грузо
вых трюмов, рубки, машинные отделения, в 
числе первых закладывали секции (машин
ное отделение) нового судна «Кемь».

В эти дни бригада закончила сборку 
«Л»-образной мачты для океанского лесово
за «Прокопий Галушин», собирает платфор
мы машинно-котельного отделения второго 
района на судне «Кемь». Если творить о 
выполнении заданий, то в эти дни это выгля
дит так: 128— 130 процентов нормы!

Этот коллектив соревнуется с бригадой 
коммунистического труда А. Ежковц. Пред

съездовская трудовая вахта, на которую 
встали в эти дни обе бригады, покажет, кто 
будет впереди.

Г. ХО М ЯКО В .
НА С Н И М КЕ : слева направо Н. Лысов, 

А. Петрухин, Г. Окладнов, М. Бандин, Г. Ле
вин, А. Золугин.

Фото А. Дроздова.

ДЕТАЛЬ БЫЛА СДЕЛАНА К СРОКУ
Начался обычный рабо

чий день. Послышались 
первые удары молотков, 
лязг гаечных ключей,
вспыхнули веселые огоньки 
электросварки. И этот тру
довой ритм нарастал с 
каждой минутой.

Вместе со всеми начал 
смену токарь Анатолий
Иванович Маркин. По при
вычке он быстро осмотрел 
станок, проверил смазку, 
добавил масла в коробку 
скоростей. Затем заправил 
резцы, надежно закрепил
их и, ознакомившись с чер
тежами, начал работать.
В его неторопливых, но 
умелых движениях чувст
вовался большой опыт, на
копленный годами, хорошее 
знание своей специальнос
ти. Не прошло и сорока
минут, а на его рабочей 
тумбочке уже лежало пят
надцать отлично сделан
ных гаек.

— Привет, Иваныч,—ус
лышал вдруг токарь и 

«■обернулся. Около него сто
ял механик Анатолий Ива
нович' Бандин. Выручай, 
дорогой, нужна твоя' по
мощь. Понимаешь, коленча
тая ось полетела у трак
тора «Т-74». Нужно срочно 
или новую деталь поставить 
или старую реставрировать. 
Трактор стоит, его нужно 
как можно быстрее пус
тить. Анатолий Иванович 
долго и внимательно осмат
ривал поломанную деталь 
и, взвесив все, высказал 
свое мнение.

— По-моему, нужно один 
конец приварить, а затем в 
центрах обработать. П. бу
дет ось не хуже новой. 
Заготовка есть.

— Ну и что ж. Так и 
сделаем. Только -просьба к 
тебе, Иванович,—ты уж к 
концу смены постарайся

управиться, а то машина 
нужна позарез.

Пока сварщики делали 
свое дело, Анатолий Ива
нович быстро перестроил 
станок, заготовил -сверла 
для центровки. И вот пов
режденная деталь оказа
лась в его руках. Он быс
тро ее установил в станок, 
проверил биение, конус
ность, включил самоход, и 
стружка быстро ~ побежала 
из-под резца.

Более двадцати лет ра
ботает токарем Анатолий 
Иванович и все время по 
ремонту. Иного за это вре
мя он изготовил всевоз
можных деталей. Чего ему 
только не приходилось де
лать! Нарезал он и чер
вячную резьбу, и трапеци- 
одальную, и трех-, и че
тырех-, и пятизаходную, 
растачивал цилиндры, при
тачивал поршни. Работал 
он на заводе имени Орд
жоникидзе в Муроме. И 
уважали там Анатолия 
Ивановича за его умелые 
руки, за добросовестное 
отношение к труду. Даже 
когда уходил он ' оттуда, 
уговаривали. Не хотелось 
расставаться с опытным 
токарем. Еще бы, не скоро 
найдешь такого. И самому- 
то ему не очень хотелось 
уходить из коллектива, к 
которому он привык. Но 
жизнь у него сложилась 
так, что нужно было пере
ехать в Навашино.

В мастерскую Навашин
ской машинно - мелиоратив
ной станции Анатолий Ива
нович поступил три года 
назад. И сразу же завое
вал доверие у товарищей.

—Помнится, дали мы 
ему задание для проверки 
—нарезать винт,—вспоми
нает директор ММС В. И. 
Евдокимов. — Час прошел,

думаю: надо сходить по
смотреть, как дело идет у 
нового токаря. Захожу в 
мастерскую, а он мне по
дает готовый винт, теп
ленький еще. Взял; смот
рю, а резьба нарезана 
прелесть как хорошо, чи
сто, ни задирнпки. Гайка 
идет по нему, не качнется. 
Вот, думаю, такого токаря 
нам н нужно. С-тех пор, ка
кая бы ответственная ра
бота ни предстояла, выпол
няет ее Анатолий Ивано
вич...

Давно вернулись товари
щи' с обеда, а токарь все 
стоял у станка. II вот ос
тались часовые проходы, 
самый ответственный мо
мент. Ошибись на сотую 
миллиметра—и вся работа 
на смарку. Тут уж дейст
вуй, как говорят, семь раз 
примерь — один отрежь. 
Этот принцип всегда пом
нит токарь. II не было в 
жизни Анатолия Ивановича 
такого, чтобы он подвел 
коллектив когда-нибудь. Не 
подвел он его и на этот 
раз. К трем часам нужная/ 
деталь была готова. Слеса-jg 
ря ее обработали и поста
вили в машину, а на сле
дующее утро трактор вы
шел из мастерской.

Л. Михайлов.

В годы первой пятилетки, 
когда вся страна строила 
знаменитый Магнитост-
рой, на гребне горы Маг
нитной побывал в качестве 
корреспондента радиога
зеты, «Пролетарий.» Арка
дий Гайдар. Там, на горе, 
он экспромтом придумал и 
рассказал вездесущим ре
бятишкам такую сказку:

«В давние времена, ког
да люди еще и железа не 
знали, все делали из меди. 
И жили тогда в степи два 
брата-великана. Один был 
добрый, другой— завист
ник и жадина. Добрый вели
кан как-то нашел кусок 
черного камня, небольшого, 
но тяжелого. Развел силь
ный огонь, стал покрепче 
ковать и выковал плуг. Ч у 
до-плуг: чем больше пашет, 
тем светлее его лемеха ста
новятся. Обрадовался доб
рый великан, стал соби
рать темные камни и ко
вать из них плуги всем 
землепашцам на радость.

Позавидовал жадный ве
ликан своему брату и тоже 
решил ковать железо. Но 
вместо плугов стал выковы
вать острые мечи. Но поль
зы от его удачи ничуть. Не 
идут люди К нему за меча
ми, а тянутся к доброму, 
за плугами.

И тогда жадина решил 
забрать себе все железные 
камни. Гребет и гребет. И 
столько нагреб, что его сов
сем завалило»...

Эти слова — пересказ мы 
взяли из воспоминаний пи
сателя Н. Богданова о Гай
даре, и не без умысла. Гора 
Магнитная дает стране 
первосортный металл, а 
сказка давно уж  .стала 
былыо.

Но есть гора «Магнит
ная» и в нашем городе. Да, 
да, есть такая, не удивляй
тесь. А расположена она 
на территории судострои
тельного завода, в районе

Л и п н е н с к о й  проходной. 
З д е с ь  и к л ю з а ,  и ^ин-  
ты, и электромоторы, и дру
гое дорогостоящее оборудо
вание. Гора эта официаль
но числится складом отде
ла внешней кооперации. З а 
готовки-литье «купаются» в 
лужах воды(в эти дни по 
теплело), ржавеют. Обдува
ют холодные ветры механиз
мы, заметает снегом, и пла
чется металл, жалуется: «Уж 
лучше бы лежать мне в фор
ме темно-синих валунов». 
Немало на заводе говорилось 
о строительстве закрытого 
склада для хранения дорого
го оборудования, а вот даль
ше разговоров дело не пош
ло.

А вот по соседству с пла
зом, в снегу, валяется мно
го листового и гофрирован
ного металла, а у забора— 
ржавые фермы.

В  торце цеха 5 навалены 
в кучу детали и' заготовки 
для шкивов блоков, полосо
вой и круглый металл. Все 
это— под открытым небом. 
Правда, здесь н а ч а л и  
строить склад, возвели сте
ны, и пока все.

В  одном из пролетов це
ха №  7, замаскированный 
готовой продукцией, сетует 
на свою судьбу четырехсто
ронний, высокопроизводи
тельный калевочный станок. 
Он стоит без дела который 
уж месяц, а руководители 
цеха №  7 разводят руками: 
«Негде хороший станок 
устанавливать».

Интересно знать, что ду
мают по поводу этих строк 
руководители судостроитель
ного завода, и как скоро 
решится судьба заводской 
горы «Магнитной».

Мнение же рубщика це
ха №  3 В. Маркова такое: 
«Если переплавить весь ме
талл, валяющийся без дела, 
то можно из него построить 
корабль».

Е . Вестник.

Вести из одного цеха

На 80 тысяч больше плана
Цех силикатного произ

водства к 28 ноября успеш
но справился с выполне
нием месячного плана но 
выпуску силикатного кир

пича. Его произведено на 
80 тысяч больше планового.

Своп успехи силикатчи
ки посвящают XXIII съез
ду КПСС.

Новый п р есс  в действии
Началось строительство 

второй очереди цеха сили
катного производства заво
да Ау 7 стройматериалов. 
29 ноября в главном кор
пусе завода произведен 
пробный пуск нового прес
са № 6. Первую вагонетку 
силикатного кирпича, вы

работанную прессом, при
няли Н. И. МазеповаиЕ.С. 
Разина.

Пресс будет производить 
до 500 тысяч штук сили
катного кирпича. В будущем 
съем кирпича будет автома
тическим.

Ю. Иодмогаев.

Электрическая столица Сибири—город Братск в конце го
да отмечает свое десятилетие. Десять лет назад у Падунских 
порогов появились-первые строители. Нынче уже не каменные 
утесы, а вставшая на века 126-метровая железобетонная плотина 
гидроэлектростанции господствует в Падунском сужении.

На снимке: Сибирская улица в Братске.
Фото М. Минеева. Фотохроника ТАСС
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П РИ О КСКАЯ П РА ВД А

ШКОЛЕ НУЖЕН OBOl! ДОМ
В вечерней школе рабочей 

м ол о деж н еф ор м и р овался
работоспособный и дружный 
коллектив преподавателей, 
большинство из которых уме
ло, на высоком научном и 
методическом уровне строят 
уроки и проводят большую 
воспитательную работу с уча
щимися. Этд Фаддеева Анна 
Алексеевна, преподаватель 
физики. В школе работает 
!7 лет, представлена к наг
раждению значком «Отлич
ник народного образования», 
Цирулышкова Вера Алексе
евна, преподаватель истории, 
в школе работает более 10 
лет, Скопина Нина Сергеев
на, преподаватель математи
ки в старших классах, Со
лонина Тамара Васильевна, 
Косарева Анна Михайловна, 
Кузина Тамара Алексеевна, 
преподаватель литературы.

Однако в учебно-воспита
тельной работе школа имеет 
недостатки и много трудно
стей. Большой трудностью в 
работе школы является то, 
что в текущем учебном году 
мы занимаемся в трех зда
ниях. В связи с тем, что в 
школе скомплектовано 16 
классных коллективов и шко
ла перешла на сменные за
нятия, а основное здание 
школы имеет лишь 10 клас
сных комнат, мы вынужде
ны в ущерб пионерской и 
кружковой работе школы №3 

.занимать пионерскую ком
нату этой школы, 4 классные 
комнаты в восьмилетней шко
ле №  1 и один дневной класс 
в здании Б-Окуловской сред
ней школы. Это привело к 
тому, что учащиеся, прожи
вающие в районе поселка 
Силикатный, вынуждены

На первенство по ш ах м атам

28 ноября вся страна ши
роко отметила 50-летие со 
дня рождения известного со-' 
ветского писателя Констан
тина Симонова. В клубе име
ни Горького г. Навашино 
состоялся вечер, посвящен
ный этой знаменательной да
те. С докладом о жизни и 
творчестве К. Симонова вы- 
ступилй зав. библиотекойЕ. В.
■ Кулева.

После доклада присутству
ющие посмотрели концерт, в 
программу которого были 
включены стихи юбиляра и 
фрагменты из его 1 романов:
«Товарищи по оружию»,
«Живые и мертвые», «Сол
датами не рождаются».

Е. Гудкова.
На снимке: Константин Си

монов.
Фотохроника ТАСС
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Нет, не те—молодежь

С начала розыгрыша ко
мандного первенства судо
строительного завода по 
шахматам прошло четыре 
недели. Сейчас лидирует 
команда цеха №11, имею
щая 10,5 очков из 16. На 
втором месте—вторая ко
манда СКВ. Она набрала 
10 очков из 13. У первой 
команды СКВ—8,5 из 10.

Необходимо отметить не
которые недостатки у це
ховых команд. За наруше
ние игровой дисциплины 
шахматисты цеха .№7 ис
ключены ,пз соревнований. 
Шахматистам цеха № 8 в 
двух партиях встречи со 
второй командой СКВ за 
неявку на игру зачтено по
ражение.

А. Симагин.

Нет, не те— молодежь,
Кто под визг «и галдеж 
Прополаскивает водкой 

глотку. 
Кто весной вечерами хо

рошими 
Подметает бульвары кле

шами... 
Так писал Владимир Ма

яковский еще в 20-е годы о 
той части, молодежи, которая 
шагала не в ногу с нашей 
жизнью, а плелась по уха
бам, взяв в свой жизненный 
багаж ненужное, наносное, 
мешающее жить и трудиться.

Сейчас 60-е годы, и наши 
молодые люди отвергли брю
ки— «клеш», заменив их на 
более современные. Клеш-то 
они отвергли, а вот с тем
ным, бескультурным расста
ться не могут. И что обид
нее всего, таких немного, 
жалкое меньшинство. В  осно
вном— хорошие ребята жи
вут в городе. Работают, учат
ся. Только свыше 400 чело
век являются учащимися ве
черней школы рабочей моло
дежи, а сколько молодых пар
ней спешат на занятия в го
родской техникум.'

Вот почему особенно замет
ными, отталкивающе уро
дливыми являются сцены, не
вольными свидетелями кото
рых мы подчас становимся.

Вечер... У  Дворца культуры 
стоит кучка молодых пар 
ней, почти мальчишек. Ко
зырьки шапок надвинуты на 
глаза, вид независимый и... 
сквернословят. Никто не прой
дет мимо их, не услышав 
«комплимента» в свой адрес.

Идет кинокартина... Малей
шая оплошность киномехани
ка отмечается отчаянным 
свистом и истошным «сапож
ники». Вслед за этим начи
наются громкие комментарии 
по поводу отдельных кадров.

А  разве мало сцен, когда 
перерыв все карманы, «скла 
дываются», покупают водку 
и ходят по улицам, представ
ляя прямую угрозу для про
хожих. Именно в такие ми 
нуты начинаются драки, по

ножовщина, минуты, когда 
молодые ребята теряют че
ловеческий облик.

Не в такую ли минуту В. 
Шотин, сборщик цеха №  2 
судостроительного завода, в 
октябре пьяный приставал к 
прохожим?

| Именно в такую минуту В. За 
\ харову, сварщику цеха №  1, 

не понравилось то, что в 
j здании почты целы все ок

на. Он ваял и разбил одно 
и успокоился... в отделении 
милиции.

Опасный кросс 6 ноября 
совершал Н. Казнин, фрезе
ровщик цеха №  10, бегая по 
площади перед Дворцом с 
ножом. Н. Погорелов решил, 
что он будет лучше выгля
деть, если явится на танцы 
во Дворец культуры пьяным. 
Так он и сделал. Результат 
получился плачевным. Девят 
надцатилетний парень имеет 
привод в милицию. А  что, 
спрашивается, обозлило во
семнадцатилетнего В. Есина, 
о котором в дежурной кни
ге отделения милиции лако
нично написано — «Задержан 
за хулиганство».

Вот и дебоширят молодые 
парни, не замечая того, 
насколько жалко и беспо
мощно выглядят они в глазах 
многих.

И все же хочется сделать 
упрек и другим ребятам, тем, 
кто раньше носил красную 
повязку дружинника, кто пате

рулировал по городу, являясь 
грозой для хулиганов.

Вас же много, ребята! Вы 
все вместе— грозная сила для 
дебоширов. Вы  же видите, что 
они есть в нашем городе, 
поэтому не слишком ли ра
но вы стали равнодушны к 
хулиганским выходкам, забы
ли долг комсомольца— боро
ться за культуру поведения 
в быту и общественных ме
стах каждого человека, ма
ленького и большого .

Появись ребята с красны
ми повязками дружинника на 
улицах города, тогда, пожа
луй, подумают некоторые, к 
каким последствиям приве
дет их не в меру «веселое» 
настроение. Пусть подумают 
все о той нетерпимости, ко
торую должны проявлять, ви
дя распоясавшегося хулига
на. Об этом стоит подумать 
и райкому ВЛ КС М  и всем 
комсомольским в о ж а 
кам завода. Подумать об этом 
надо и родителям, которые 
порой не знают, где '  пропа 

- дают по вечерам их дети, 
чем живут они, чем интере
суются. До тех пор, пока мы 
будем обходить стороной и 
не одергивать любителей 
драк, водки, брани— мы бу
дем встречаться с теми, кто 
мешает нам жить, трудить
ся и строить будущее нашей 
страны.

Е. Синжанекая.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
В отчете с сессии Поздня- 

ковского сельского Совета, 
опубликованном в «Приок- 
ской правде» под заголов
ком «На повестке дпя— воп
рос о работе клубов», сооб
щалось о том, что в Петря- 
евской бригаде Малышев- 
ского колхоза четыре меся
ца нет заведующего клубом, 
а помещение клуба занято

под хранение о в с а .
Председатель правления 

тов. Салев сообщил редак
ции, что, критический сигнал 
обсуждался на правлении'
колхоза. Факты признаны 
правильными. В  настоящее 
время клуб освобожден из- 
под овса. Зав. клубом утвер
ждена А. А. Маркина.

после работы ходить в шко
л у  до с. Б-Окулово, что за
ставляет совершать «пере 
бежки» из школы в школу 
учителей (перемены у нас 
пятиминутные),' а это отра
жается на состоянии контро
ля за работой учителей и 
учащихся со стороны адми
нистрации школы. Надо 
полагать, что с пуском ново
го здания школы №  4 будет 
изыскана возможность для 
работы вечерней школы в 
одном здании.

Вторая трудность. В те
кущем учебном году в шко
ле работает одна треть учи
телей по совместительству, и 
это серьезно отражается на 
воспитательной работе. Нам 
не хватает штатных препо
давателей по таким веду
щим дисциплинам, как ма
тематика и физика. РО НО  
следует более серьезно от
нестись к комплектованию 
нашей школы педагогически
ми кадрами и уже сейчас 
дать заявку на недостающих 
специалистов для школы.

Кроме этого, судострои
тельный и силикатный заво
ды могут оказать нам по
мощь в приобретении техни
ческих средств для обучения 
учащихся (вольтметры, ам
перметры, ваттметры, счет
чики, химреактивы).

Когда будут исправлены 
недостатки, перечисленные 
мной выше, вечерняя школа 
сможет дать прочные знания 
своим учащимся.

J1. Киев,
директор вечерней 

средней школы.

29 ноября 1965 года пос
ле тяжелой болезни на 78 
году жизни скончался ста
рый коммунист и производ
ственник Т А РА К А Н О В
И ВА Н  Н И КА Н Д РО ВИ Ч .

Родился в 1887 году в 
семье рабочего в г. Юрюза- 
ни Челябинской обл., с 12 
летнего возраста начал тру
довую деятельность, участ
вовал в гражданской войне, 
член КПСС  с 1938 года.

В  Навашинском судострои
тельном заводе работал е 
1912 года в цехе №  1, ак 
тивно участвовал в партий 
ной и общественной жизни 
цеха и завода, длительное 
время был общественным 

^инспектором по технике бе
зопасности. Среди коллекти
ва завода пользовался за
служенным авторитетом, был 
отзывчивым, внимательным 
к нуждам трудящихся.

Жизнь И. Н. Т А Р А К А 
Н О ВА  является примером 
беззаветного служения тру- 
ду. '

Память о нем навсегда со
хранится в наших сердцах.

Группа товарищей.

Навашинский райком КПСС 
и партийный комитет судост
роительного завода с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти бывшего производст
венника, члена КПСС с 1938 
года

Т А Р А К А Н О В А  
И ВА Н А  Н И КА Н Д РО ВИ Ч А ,
последовавшей 29 ноября 
1965 года -после продолжи
тельной болезни на 78 году 
жизни, и выражает глубокое 
соболезнование жене и чле
нам семьи покойного.

Похороны состоятся 1 де
кабря 1965 года. Вынос те
ла, в 13 часов.

НЕ ПРОХОДИТЕ МИМО
По долгу службы мне 

довелось в предпраздничные 
и праздничные дни дежурить 
во Дворце культуры. Пре
красный Дворец. Своим ве
личием и обилием света он 
привлекает внимание про
хожих. Здесь, в уютных, чи 
стых и просторных комна
тах й залах, можно’ хорошо 
отдохнуть, почитать свежий 
журнал или газету. Горо
жане любят свой Дворец 
культуры. В  эти дни здесь 
можно было увидеть и ба
бушку с внучкой, и милую 
мамашу с детьми, и весе
лых, шумливых подростков, 
и юношу со своей возлюб
ленной. Все веселились, от
дыхали. Было приятно смо
треть на этих счастливых, 
улыбающихся людей и радо
ваться вместе с ними.

Но нашлись и такие, кто 
своей разболтанностью, ху
лиганскими выходками, 
сквернословием, пьяными вы
криками отравляли душу 
людей, портили праздничное 
настроение. Кто эти люди? 
Это Н. Хозин, П. Феокти
стов, Н. Клусов, И. Прохо
ров и Г. Земляков. Н. Хозин 
и П. Феоктистов пошли 
дальше в своих выходках. 
Они изготовили себе ножи, 
чтобы угрожать гражданам. 
Спрашивается, где же были 
их друзья, товарищи, знако
мые? Они были здесь же, 
видели выходки распоясав
шихся юнцов, но не остано

вили их от хулиганских выхо V  
док. Это к вам относится,
В. Гусева, Н. Погорелова, 
М. Липатова, В. Герасимо
ва. И почему таких хули
ганов должна «забирать» 
только милиция?

Надо сбросить с себя мас
ку безразличия, объявить и 
претворить в жизнь лозунг 
«Никакой пощады хулига
нам!» Надо поднять роль 
общественности и народных 
дружин и сделать так, что
бы ни один случай хулиган
ства и нарушения общест
венного порядка не оставал 
ся безнаказанным. Надо соз
дать им такую обстановку, 
чтобы подобные «герои» по
являлись в общественных ме
стах не только трезвыми, но и 
опрятно одетыми. И  пора бы 
уже Дворцу культуры ра
ботать без милиции, больше 
опираться на обществен
ность.

А. Елушов,
мл. лейтенант милиции.
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